

AVEC VOUS

L'actu de l'Armée du Salut en France et en Belgique



Des vies transformées...

Dans une discussion improvisée avec une collaboratrice, nous partageons nos avis sur la réaction qu'elle venait d'avoir lors d'une réunion de travail, quelques minutes auparavant. Elle avait réagi de manière un peu virulente et semblait à fleur de peau. Je

tentais de comprendre. Elle me laissa cette phrase déjà entendue plusieurs fois dans d'autres bouches : « moi je suis comme ça, je dis toujours ce que je pense, il faut me prendre comme je suis ! ». Je lui dis : « Peut-être qu'aujourd'hui, ta manière de le dire a dépassé ton intention ? ». Elle me répond : « Je suis comme ça ! et tout le monde le sait ! » - fin de la discussion...

Là où certains verraient dans cet échange de la personnalité, du tempérament, j'ai du mal à voir autre chose que le refus de se remettre en question. Peut-être avez-vous croisé ce type de personne dans votre entourage ou au travail. Il est difficile d'accepter de changer ou peut-être est-ce difficile d'accepter l'idée que l'on pourrait être différent, au risque d'être perçu comme faible ou fragile.

J'ai moi-même tenté dans mon cheminement de changer ma manière de penser, de voir le monde, de voir les autres, de juger les autres... J'avais le sentiment que ma vie était assez stérile, qu'elle était comme une terre morte. J'avais le sentiment que ma vie, mes relations ne produisaient pas grand chose de constructif, de vivant. Et dans une certaine mesure, il est vrai que nous pouvons progresser. On peut se mettre des barrières virtuelles, des protections, des schémas de pensée ou faire des formations en management, en résolution de conflits... ça peut aider aussi.

Les Évangiles et les épîtres nous éclairent sur un élément essentiel. Quand l'Esprit de Dieu intervient en nous, il nous transforme ! Il ne change pas l'extérieur, ce n'est pas cela qui l'intéresse. Il me transforme de l'intérieur. Il transforme « **mon cœur de pierre en cœur de chair** »¹ nous dit le livre d'Ézéchiel, en « **source** »²

¹ Ezéchiel 11.19

² Jean 4.14

³ Galates 5. 22

nous dit l'évangile de Jean, en « **producteur de patience, bonté...** »³ nous cite l'épître aux Galates. L'Esprit de Dieu devient étincelle de vie en nous et nous transforme en terre fertile. Nos habitudes ou nos modes de vie ne sont plus stériles. Ma vie devient une terre fertile qui produit à son tour la vie. Cela impacte notre comportement et notre regard sur le monde, notre regard sur nous-même. Cela impacte donc le monde autour. Pourquoi ? Parce que nous ne cherchons pas à nous conformer à ce qui nous entoure.

Le point de gravité de notre existence est la présence de Dieu en nous et c'est lui qui produit cela et nous fait agir, réagir et être présent au cœur du monde. Quand j'accueille Jésus en moi, ça me transforme. Cela produit non seulement la vie en moi mais au travers de moi.

Puissions-nous, cette année, vivre et constater en nous, chaque jour, des instants de transformation : c'est pour cette transformation que nous nous battons à l'Armée du Salut. ■

Lt-colonel Joël Etcheverry
Secrétaire en Chef



« Des vies transformées »

L'Armée du Salut, mouvement international, fait partie de l'ensemble des églises chrétiennes. Son message se fonde sur la Bible. Son ministère est inspiré par l'amour de Dieu. Sa mission est d'annoncer l'Évangile de Jésus-Christ et de soulager, en son nom, sans discrimination, les détresses humaines. En France, l'Armée du Salut exerce ses actions au travers de la Congrégation et de la Fondation. Elle est membre de la Fédération Protestante de France. En Belgique, l'Armée du Salut exerce ses actions au travers de ses communautés chrétiennes et de ses œuvres sociales. Elle est membre du Conseil Administratif du culte protestant et évangélique (CACPE).



Nouvelle organisation régionale de l'Armée du Salut d'Île de France

L'équipe des officiers et responsables de la région Île-de-France commence à travailler ensemble de manière plus intégrée et collaborative. Le Major Gildas Mamona Madzou a la coordination de cette équipe.

Les différents collaborateurs travailleront désormais davantage selon leurs dons et compétences spécifiques. À terme, ils seront également responsables d'une zone géographique en rapport avec les unités salutistes. Toute la réflexion de développement, de travail pastoral et des activités ne sera plus pensée poste par poste, mais de manière globale et régionale.

Cette nouvelle organisation a été présentée aux Officiers Locaux le 8 juin 2024. Elle s'inscrit dans le cadre de notre plan stratégique, avec pour objectif de mieux servir nos publics cibles, en particulier les plus vulnérables, et de voir des vies transformées par Jésus.

Nous sommes conscients que cela apportera beaucoup de modifications dans votre manière de vivre la vie de poste et sera parfois un peu déstabilisant, mais nous croyons fermement que cela contribuera grandement au développement du Royaume de Dieu.

Un culte en commun pour le lancement de la nouvelle organisation des Postes de l'Île de France aura lieu en début d'année. Nous vous communiquerons la date très prochainement.

Nous comptons sur votre soutien et votre engagement dans cette nouvelle étape de notre mission commune. ■

Colonel Jacques Donzé
Chef de Territoire



PROTESTANTS, ORTHODOXES, CATHOLIQUES RÉUNIS



■ Avis Officiels

Poste de Toulouse :

- Suite à diverses difficultés, **le poste de Toulouse** est placé temporairement sous **la supervision de la Direction Opérationnelle à compter du vendredi 18 octobre 2024**. La lieutenant **Charlène-Sara Maboussou** est déchargée de sa responsabilité. Dans l'attente d'une nouvelle organisation toutes les activités sont suspendues à l'exception **des cultes**.
- Le poste de Toulouse est placé sous la direction d'un **Comité de Pilotage**, supervisé par les Directeurs Opérationnels, les majors **Philippe et Margrith Lescale**.

Mutations et nominations

- La lieutenant **Charlène-Sara Maboussou** est nommée comme **collaboratrice au Quartier Général National à Bruxelles**, sous la direction des Officiers Nationaux, les Majors **Olekhovitch**, à compter **du mercredi 4 décembre 2024**.

Forum Chrétien Francophone 2024

BELGIQUE

Du 28 au 31 octobre, 120 participants dont 6 officiers de l'Armée du Salut se sont réunis à Liège pour le 2^e Forum Chrétien Francophone sous le thème : « Qu'ils sont beaux les pas des messagers qui annoncent les bonnes nouvelles »¹. Pourquoi un Forum Chrétien ?

Le dialogue œcuménique s'est construit pendant plusieurs décennies entre catholiques, orthodoxes, anglicans, luthériens, réformés et méthodistes. Mais la croissance des Églises protestantes évangéliques et pentecôtistes amène des changements significatifs dans le paysage mondial du christianisme. C'est pour y répondre qu'est créé, au début du 21^e siècle le Forum Chrétien Mondial. La commissaire Jane Paone - membre du comité - était présente à Liège. Après les grands « Forums » mondiaux (Kenya 2007, Indonésie 2012, Colombie 2018, Ghana 2024), deux « Forum Chrétien



Francophone » ont eu lieu à Lyon en 2018 et à Liège en 2024.

L'invitation à participer à ces Forums s'adresse à des pasteurs ou prêtres, à des personnes engagées dans la vie des églises mais également à des membres des églises, en particulier des jeunes, désireux de vivre des relations fraternelles avec des personnes d'autres églises.

À Liège, le programme du Forum a été conçu de manière à favoriser au maximum les rencontres personnelles

et les partages d'expériences. Il a été rythmé par la méditation de la Parole, par des temps de prière et de célébration qui ont reflété la richesse de nos diversités. Dans un esprit d'ouverture vers le public, le Forum a organisé dans la cathédrale de Liège une présentation du Forum suivi d'un concert du groupe Feel God.

Ce fut un grand moment de partage et nous nous réjouissons du prochain Forum. ■

Major Bertand Lüthi
Officier responsable du poste de Jumet

Retraite spirituelle des jeunes près de Durbuy

BELGIQUE

La retraite des jeunes du poste de Bruxelles 2 a eu lieu du 1^{er} au 3 novembre au Mont-des-Pins à Bomal-sur-Ourthe. Nous étions 15 personnes réunies dans ce magnifique lieu niché au cœur d'une réserve naturelle.

Durant ces 3 jours, les jeunes ont eu des temps de formation biblique, avec le thème : « Métamorphose ». Les enseignements ont tourné autour de quatre axes différents :



« Le chemin de la transformation, la vie sans Christ, la repentance et la vie nouvelle en Christ, la vie transformée en route vers la sainteté. » La plupart de ces thèmes étaient accompagnés par plusieurs films de témoignages.

Le dimanche matin, les officiers nationaux, les majors Jean et Ariane Olekhovitch étaient présents. Le major Jean Olekhovitch a apporté la prédication autour du texte de *Genèse 26 : 12-33*. Il s'agissait à deux reprises de puits creusés par Isaac et rebouchés d'abord par les Philistins puis à un autre endroit par les bergers de Guérar. La troisième fois, il put s'installer définitivement et c'est le roi Abimélec qui revient pour conclure une alliance avec lui. Parfois, il est indispensable dans nos vies de passer son chemin et aller plus loin afin d'éviter « la guerre ». La paix est beaucoup plus efficace et porte de nombreux fruits.

Les jeunes sont repartis fortifiés dans leur foi et contents d'avoir passé un temps ensemble.

Un grand merci au Seigneur et à l'équipe d'encadrement d'avoir rendu ce week-end bouleversant pour tous les participants. ■

Major Bertrand Lüthi
Officier responsable du poste de Jumet

¹ Esaïe 52.7

Objectif enfants: Projet de la Main secourable 2024

BELGIQUE

Sortie au cirque Bouglione le samedi 26 octobre à Bruxelles - un événement unique pour les enfants des postes et établissements de l'Armée du Salut.

Grâce à l'argent de la Main Secourable récolté par les groupes féminins de l'Armée du Salut belge et française, 300 places d'un



spectacle de cirque ont été achetées et offertes aux enfants de 11 postes et établissements sociaux belges. Accompagnés de leurs parents / éducateurs, certains étaient venus en train d'Anvers ou de Seraing pour l'occasion. Ils ont assisté à un très beau spectacle du cirque Bouglione campé près de l'Atomium à Bruxelles et en sont ressortis remplis de joie ! Les salariés et officiers qui les avaient accueillis à l'arrivée ont été témoins d'un moment magique vécu en famille.

Un petit goûter et un livre sur la vie de Jésus adapté à l'âge des enfants ont été offerts à l'issue du spectacle. Un beau soleil permettait de poursuivre cette sortie de fête dans le parc environnant.

Merci à toutes les mains généreuses des groupes féminins qui ont permis cela !

Major Ariane Olekhnovitch
Officière nationale pour la Belgique

Un lancement des marmites exceptionnel

BELGIQUE

Samedi 30 novembre, la Belgique a ouvert sa campagne de collecte de Noël en organisant un événement de solidarité à Bruxelles, en présence de la Musique Territoriale.

Les 35 musiciens chevronnés ont soutenu trois marmites réparties en centre-ville. Ils se sont ensuite rassemblés pour une prestation plénière sur la place de la Bourse, au cœur de l'effervescence du marché de Noël bruxellois. Plus tard dans la soirée, ils ont offert un magnifique concert de Noël dans l'église Sainte-Catherine toute proche. Près de mille personnes ont vibré au son de leurs notes et de leurs voix, dans une ambiance à la fois recueillie et joyeuse. Un moment de grâce pour se mettre collectivement "en route vers Noël".

Le président de la fabrique d'église remerciait en ces mots : *"les murs de notre église ont vibré et garderont en mémoire cette magnifique « musique-prière » comme vos musiciens l'ont si délicatement, mais clairement évoqué tout au long de la soirée."*

Comme chaque année, les marmites sont déployées dans tous les postes de Belgique, pour assurer notre présence au cœur des villes. Nouveauté 2024 : les marmites belges sont passées en mode digital : les traditionnelles marmites rouges sont accompagnées d'une borne de collecte digitale, pour permettre toutes les modalités de don : cash, carte bancaire, téléphone. De quoi moderniser l'image de l'Armée du Salut... et encourager toutes les formes de générosité !



Concert de la Musique Territoriale dans l'église Sainte-Catherine bondée, en communion avec la ville illuminée par le marché de Noël

Un grand merci à la Musique Territoriale pour ce moment d'exception qui a marqué les esprits. ■

Anne-Laure Tellier
Consultante en communication

**En savoir plus ?
Flasher ce code**



Inauguration des marmites en France

PARIS

C'est le samedi 7 décembre que la campagne des marmites 2024 a officiellement commencé en France. Pour marquer le coup, un concert de Noël a été donné par la Musique Territoriale à Paris, Place Stravinsky, à côté de Beaubourg. Sous la tempête hivernale, les notes ont résonné devant le cloître Saint-Merri et les sculptures de la fontaine Stravinsky. Le public courageux a apprécié les mélodies de Noël malgré la météo capricieuse. Le nouveau modèle de la marmite a pu être utilisé à cette occasion. Bonne nouvelle : il est résistant aux intempéries ! ■

Cécile Clément



Rencontre : Un geste solidaire

Chacun reconnaît aisément les mélodies de Noël qui résonnent malgré la pluie et le vent. Bien en vue de tous, la traditionnelle « marmite » accueille le don de ceux dont le cœur se veut solidaire de son prochain. Peu de monde en ces instants un peu ternes et gris à cause du temps, mais une mère et son enfant s'approchent. Échange de salutations mais pas seulement. Sur



fond musical tout semble orchestré de manière magistrale. Je mesure, en quelques minutes, la grandeur de ce que signifie la transmission d'une génération à une autre. La scène qui s'offre à mes yeux impose le silence et le respect. Cette maman remarquable fait fi des circonstances météorologiques pour prendre du temps avec son fils, le temps incontestablement précieux à ses yeux de l'éducation de son jeune garçon. Elle commence par lui remettre la pièce ou le billet à glisser dans la « Marmite de l'Armée du Salut » pour que ce soit lui qui en accomplisse le geste. Ce à quoi il se prête volontier. Il reçoit alors une petite feutrine à accrocher au sapin comme pour lui dire que tout don n'est jamais sans retour bien que ce ne soit pas son objectif. L'explication vient immédiatement après. Elle s'accroupit à ses côtés pour se mettre à sa hauteur et l'interroge. Tu sais ce qu'est l'Armée du Salut ? Elle poursuit avec des mots simples qui résument très bien le sens de notre présence. Elle lui parle d'un groupe qui fait corps tandis que le garçon observe les musiciens qui jouent harmonieusement leur partition. Ensemble ces gens de l'Armée du Salut se mobilisent pour donner à manger à ceux qui n'ont pas de quoi manger, parce que oui « *il y a des gens qui n'ont pas de quoi manger* ». Le jeune garçon écoute avec attention sa mère. Elle lui parle du prochain, de celui qui n'a pas la même chance que les autres et qui manque du nécessaire. J'écoute cette mère qui a décidé de prendre le temps de parler à son fils de solidarité et me réjouit de ce bon esprit présent que certains qualifieront « d'esprit de Noël ». Quelques minutes consacrées à éveiller cet enfant à un geste qui, s'il reste gravé en son cœur, se verra reproduit à l'envi, en incitera d'autres à l'imiter, fera naître autour de lui une espérance encore et toujours renouvelée. Assurément une leçon d'éducation dont on ressort grandi ! Et dont je ne peux faire autrement, par ces mots d'en être le témoin ! ■

Major Philippe Lescale
Directeur Opérationnel du Terrain

Évangélisation à Marseille

MARSEILLE

Une fois par mois, les personnes fréquentant le poste et des invités « surprise », (résidents de l'établissement Georges Flandre) se réunissent pour partager un repas en commun après le culte.

une belle occasion de faire connaître nos activités, de distribuer des prospectus et de témoigner de notre foi. ■

Claude Martinaud

Entre midi et 13h, la communauté se réunit devant le poste, à la Canebière, pour chanter dans un but d'évangélisation. C'est



Évangélisation devant le poste de Marseille

NOTRE FAMILLE

Nous sommes heureux de vous annoncer **la naissance du petit Naël Corentin SÉRY**, à Mazamet, le 1^{er} novembre 2024.

Toutes nos félicitations à William et Cathy, les heureux parents, ainsi qu'à Antoine, le grand frère.

Nous sommes heureux de vous annoncer **la naissance de la petite Nerly DESTINA**, le 30 novembre 2024.

Toutes nos félicitations aux heureux parents, Nerlande et Evenson.

Promotion à la Gloire

Major Suzanne Philibin

La major Suzanne Philibin a été promue à la gloire le 17 décembre dans sa 88^e année. Nous rendons grâce au Seigneur pour le ministère de sa servante.

L'article concernant le « chemin de vie » paraîtra dans le prochain Avec Vous. ■